

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el  
recomendaros que protejáis la Santa Religión  
que profesamos y que es el manantial abun-  
dante de las bendiciones del cielo.  
De su postrar mensaje a la Asamblea  
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero  
de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos  
países latinos por los Esta-  
dos Unidos es larga y muy  
difícil, mientras estos países  
sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la  
Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del  
imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del  
Colegio de Britas.

Teléfono 1151  
Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 25 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2665

## Se ha electo el primer Obispo japonés Famoso abogado inglés destrozado por el tren

**Abogado londinense destrozado por el tren**

Ginebra.—El gran abogado inglés sir George Lewis, jefe de la célebre Sociedad londinense de abogados «Lewis y Lewis», acaba de hallar la muerte en Suiza.

Al intentar atravesar la vía fué arrollado por un tren que llegaba en aquel momento. El cuerpo mutilado, que fué identificado por su ayuda de Cámara, ha sido trasladado a Territet.

**El príncipe falsificador**

Budapest.—El príncipe de Wjndischgraets ha sido operado por segunda vez. Con esta

motivo su abogado ha pedido un nuevo aplazamiento para atender a su curación antes de ingresar a la cárcel para cumplir el resto de la condena que le fué impuesta con motivo de la falsificación de billetes del Banco de Francia.

**Protección a los derechos de autor en América Latina**

Buenos Aires.—El importante diario «Crítica» da cuenta en su número del día 10, de haberse constituido un Comité de Escritores cuyo pensamiento es redactar una carta de reciprocidad interamericana que ampare los derechos de propiedad intelectual en todas sus

manifestaciones, especialmente en la reproducción periódica de artículos, cablegramas y caricaturas.

El proyecto será ofrecido a la Delegación que represente a la República Argentina en la Sexta Conferencia Panamericana que ha de celebrarse en la capital de Cuba en el próximo año de 1928.

**La Consagración del primer Obispo japonés**

Roma.—El Papa ha nombrado primer Obispo indígena japonés al sacerdote Genaro Haysaka, de la diócesis de Hakodate, eligiéndole Obispo de Nagasaki.

El nuevo Obispo vendrá a Roma, y será consagrado por el Pontífice a fines de octubre en la Basilica Vaticana.

**Una condecoración al Cardenal Gasparri**

Roma.—El Rey Fuad ha concedido al Cardenal Gasparri el gran cordón de la Orden de Mehemet Ali.

**El monumento al Sagrado Corazón en el monte Corcovado**

Nueva York.—Comunican de Río de Janeiro que el monumento al Sagrado Corazón que se proyecta construir en la cumbre del Monte Corcovado, desde la que se domina to-

da la ciudad, la estatua de Jesús será la mayor del mundo, pues tendrá una altura de 35 metros. El grandioso monumento es obra del escultor Landawsky.

**Doscientas personas intoxicadas**

Londres.—Cincuenta adultos y 150 niños residentes en el distrito de Bach han sufrido intoxicación producida por haber ingerido crema helada expandida por un vendedor ambulante.

Un niño de cinco años ha fallecido y otros cinco han sido transportados al hospital en grave estado.

### Novena y fiesta del Rosario en la Iglesia de la Dolorosa

NOVENA

Empezará el día 30 de Setiembre para terminar el día 8 de Octubre y se celebrarán los siguientes cultos religiosos:

A las 6 a. m.—Misa de Comunión, rezo del Rosario, ejercicio del mes de Octubre.

A las 7 a. m.—Misa cantada a la Virgen del Rosario.

A las 2 p. m.—Rosario, ejercicio del mes y bendición.

Por la tarde, a las 7, Exposición, Rosario, ejercicio de la Novena, Sermón, Salve y bendición.

Predicarán los P. P. Redentoristas Pedro Palacio y Félix Rujz de Samanego.

DIA 9

Segundo Domingo

Fiesta solemne del Rosario  
A las 6 y a las 7 a. m.—Misas de Comunión.

A las 8.30.—Procesión y a continuación Misa solemne con orquesta y Sermón.

Por la tarde, a las 7, Rosario solemne y Sermón.

HORA DE GUARDIA SOLEMNE

Día 9 de Octubre

Desde las 11 a. m. hasta las 7 p. m. se turnarán los Socios del Rosario Perpetuo para hacer la HORA DE GUARDIA conforme al Horario que sigue:

De 11 a 12.—Los Socios del Rosario de las Divisiones de Tibás, San Vicente, Coronado, Guadalupe, Montes de Oca, Desamparados, Aserrí, Alajuelita, Escazú y demás pueblos cercanos.

De 12 a 1 p. m.—Las primeras 15 Secciones de la Primera División de San José.

De 1 a 2 p. m.—Las 16 Secciones restantes de la Primera división.

De 2 a 3 p. m.—La 2ª. división de San José.

De 3 a 4 p. m.—La 3ª. división de San José.

De 4 a 5 p. m.—La 4ª. división de San José.

De 5 a 6 p. m.—Las primeras 15 secciones de la 5ª. divisiones de San José.

De 6 a 7 p. m.—Las 16 Secciones restantes de la 5ª. división de San José.

De 7 a 8 p. m.—Rosario solemne y Sermón.

Cuarenta horas. Se celebrarán los días 30, 31 de Octubre y 1º de Noviembre.

Advertencia.—La procesión hará el mismo recorrido de los años anteriores y se observará el orden siguiente: 1º. Cruz Alta y Ciriales, 2º. Niños rosaristas en dos filas, 3º. Estandarte de los rosaristas, 4º. Socios del Rosario en dos filas, y en el centro de las filas irá: Imagen de N. Padre Sto. Domingo, los 15 Misterios del Rosario. Estandarte de la Asociación del Rosario, jardineras, Virgen del Rosario, Sacerdotes, Banda. Los niños Rosaristas y Socios del Rosario llevarán las insignias propias de la Asociación.

El Director del Rosario,  
FRAY LUIS F. ARENAS

24 de Setiembre de 1927.

## El fracaso del socialismo

(Por Guillermo Ferrero)

La gigantesca y catastrófica experiencia comunista de Rusia ha hecho que pase casi inadvertido, de la gran opinión pública al menos, otro espectacular fracaso de la administración socialista que ha ocurrido un poco más lejos y con menos ruido, al otro lado del mundo, en Australia. Nos referimos al experimento llevado a cabo durante diez años por el gobierno laborista de Queensland, Australia. Sin revoluciones, con la calma y el espíritu metódico que caracteriza a la raza anglo-sajona, el partido laborista de aquel riquísimo territorio autónomo, subió al poder y se dedicó a la realización de las doctrinas socialistas por medio de una gradual extensión de los poderes del Estado a los campos de la industria y de la producción. Así el Gobierno de Queensland organizó las vastas haciendas del Estado, criaderos y mataderos oficiales, molinos y panaderías, fábricas, industrias madereras, alfarerías,

control de pesca, producción de conservas y mil empresas más, todas controladas por el Estado socialista. Hoy el Gobierno de Queensland confiesa la ruina de todas sus iniciativas.

Ni una sola de ellas ha resultado fructuosa, y en cambio los dineros del gobierno si han desaparecido. Para sostener esta orgía de nacionalización se necesitó duplicar todos los impuestos. Cada habitante de Queensland, inclusive los recién nacidos, tiene que pagar un promedio de impuestos anuales de ciento diez dólares por cabeza. Debe tenerse en cuenta que a la cabeza de éstas industrias estuvieron los hombres más competentes. ¿Cómo se explica pues, el fracaso?

Se explica con el contraste entre las teorías y la realidad. Es inútil construir doctrinas fascinadoras y perfectas, o ideales de justicia y de humanidad: Los hechos son los que se imponen. El concepto socialista de la na-

cionalización de las industrias está basado en el principio de que las ganancias de la producción deben ir al pueblo. Nada mejor que esto, pero ¿por qué no piensan en las pérdidas? Se ha hecho aparecer como una verdad fundamental que las industrias son fuentes de ganancias seguras. Es como se obtiene una ganancia, el por qué se obtiene y cuando es que se pierde, son cosas que jamás han preocupado a los teorizantes del socialismo. Estas consideraciones tienen que ser el fondo, la base de todo sistema administrativo, porque si una industria solo produce pérdidas, no importa quien las pague, ya sea el pueblo o el capitalismo, esa industria tiene que morir. Nacionalizar industrias que dan pérdidas es como ponerle arneses a un par de caballos muertos.

La ganancia tiene un origen psicológico que resulta del instinto que cada uno tiene para mejorar su posición. Quien se lanza a una industria entra en una lucha que requiere estudios, esfuerzos, disciplina, emulaciones, sagacidad, competencia y recursos que solo la presión del peligro y la esperanza de la fortuna pueden hacer surgir en el hombre.

El director de una industria debe pagar de su propio bolsillo los errores que cometa; debe tener la responsabilidad perpetua de su hacienda y de su trabajo, prever las alarmas de un sínto-

Pasa a la cuarta página

### NOVENARIO

A las seis y media de la mañana del martes 27 del corriente en la Iglesia de La Dolorosa tendrá lugar una Misa de NOVENARIO en sufragio del alma de

D. SALVADOR GALLEGOS QUESADA  
(q. d. d. g.)

La familia doliente agradecerá la asistencia de sus amistades a este acto religioso.

San José, Setiembre 24 de 1927.

## La piedra de escándalo en el cristianismo

Digno epígrafe el de este artículo para que un novelista corrompido se inspire y escriba una obra de diversión y esparcimiento como tantas otras que se han escrito ya. Si Pereda estuviese vivo lo añadiría sin duda a aquellos otros de que nos habla en «Esbozos y Rasguños»: qué bien colocado estaría el librito en ciernes, al lado de «El cráneo del monje, El Puñal y el Hisopo, la Caverna del Crimen». Naturalmente en el argumento novelesco que ofrezco al primer «buen muchacho» que lo quiera aprovechar, danzan tres Papas, doscientos Cardenales, dos millones de curas y otros tantos de monjas y frailes para que todo resulte «cristiano» en el librejo y por contera... escandaloso. Por si se quisiese completar el cuadro y engarzarlo primorosamente con los tiempos apostólicos, se podría dejar espacio para Judas que fue nada menos que Apóstol y Obispo, para el incestuoso de Corinto, para Himeneo y para Alejandro... y ya me entienden los que hayan leído los hechos de los Apóstoles. Cenáculo del sarao, nos viene de perlas, la ciudad de Roma; ayudantes y gentes de pueblo que nunca han de faltar en esas fiestas, toda la Corte Romana.

Mucho antes de que brotase en mi cerebro el teje-maneje de la novela y muchísimo antes de que lo hubiese ofrecido a un «buen muchacho», los protestantes, evangélicos, sobre todo, ya estaban convirtiendo en oro lo que era de mi pertenencia exclusiva. Ignoro si a ellos les encanta el argumento por lo que tiene de cristiano o por lo que lleva de escandaloso, tal vez por las dos cosas juntas. El hecho es, y no se podrá negar porque lo habrán observado los que hayan tenido la oportunidad, que no envidio, de leer «El Mensajero», que no hay número en el cual no intervengan los Papas, los frailes, la ciudad de Roma, las monjas y los curas, siendo la moraleja obligada de todo ese «escándalo cristiano» dado por unos cristianos y publicado por otros cristianos que la Iglesia Católica no es la verdadera porque hubo Papas malos y Obispos peores y curas y frailes pésimos, y ya esto es decir algo.

Por de pronto, ningún católico se empeña en negar que hubo Papas malos, y que hay malos sacerdotes... como que esto último saben mucho los pro-

testantes porque a sus filas se acogen y son recibidos en medio de transportes de júbilo todos aquellos para quienes el yugo suave de la Iglesia es una carga insoportable, nefanda, execrable. Los mismos Papas son los más interesados en descubrir en toda su desnudez, la verdad histórica; León XIII abrió de par en par las puertas de los archivos vaticanos, y desde entonces los eruditos de todos los credos y de todos los campos se dieron a la tarea de husmear hasta los últimos rincones, porque nada se les prohibió, con la intención sanísima los unos de vindicar a la Iglesia contra las calumnias de los protestantes y de la cáfila de detractores que la odian, y con la maliciosa inclinación los otros de encontrar algunas pruebas contra la estabilidad de la Iglesia, la pureza de su doctrina y su carácter sobrenatural que se descubre en todos los pasos de la historia. Así fué como el eminente historiador alemán, Barón Ludwig von Pastor, pudo documentarse para escribir su *Historia de los Papas*, que muy pocos talvez conocen, a pesar de que no hay otra que le iguale ni por la erudición ni por la documentación. En esa *Historia de los Papas* se describen todas las lacras, todos los pecados de los Papas... y la Iglesia salió bien de la prueba, así de la de los historiadores católicos como de la de los no católicos. Hubo Papas malos, y obispos y sacerdotes, como que de los últimos fueron Lutero y Calvino los fundadores del protestantismo; eso no lo negamos, sino que gustosos lo confesamos y de ello sacamos una nueva prueba en favor de la sobrenaturalidad de la Iglesia Católica cuya pureza de doctrina, cuya vitalidad y constante florecencia de Santos, no está sujeta a las vicisitudes humanas, porque no es obra humana, no tiene un fundador humano, sino que es obra de Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, porque si obra humana fuese, aquellos mismos pilotos que no vivieron conforme a la dignidad que representaban, la hubieran estrellado contra el primer escollo. Sí señores, hubo Papas malos, pero la Iglesia Católica nunca ha sido mala, puesto que la maldad supone un cambio por leve que sea, y en la Iglesia Católica no hay cambio alguno ni en la doctrina,

ni en el régimen, ni en la santidad de la disciplina, ni en el número de los sacramentos que son medios de santificación ni en el sacrificio; todo en ella es admirable por su unidad, es la misma Esposa del Cordero pura e inmaculada, tal como salió de las manos de Cristo y como volverá a El en el día en que los siglos se consuman.

Otra cosa sería si la Iglesia Católica tuviese que reconocer como fundadores suyos a los Papas, a los hombres; su fundador es Cristo y contra Cristo ¿quién es el que puede lanzar una sola piedra? Diferente es el caso de los protestantes, que mal de su grado reconocen que sus fundadores fueron los hombres, Lutero, Calvino, Zuinglio, Wiclef, Hus. Aquí sí puede haber lugar para hablar de piedra de escándalo. ¿Que es falso que los protestantes tienen como fundadores de su religión a los hombres? Ellos mismos lo escriben, lo proclaman, y lo perpetúan hasta en los monumentos. En Ginebra han levantado un colosal monumento a los autores de la Reforma: allí están Farel, Calvino y Knox como «fundadores de la Reforma»; ¿por qué negar lo que los protestantes, altos dirigentes de esos cristianismos, esculpen en el mármol y graban en el bronce?

... Volvamos al epígrafe: La piedra de escándalo en el cristianismo; la Iglesia Católica es Santa y no es capaz de escándalo alguno por mucho que en ella se empeñen los hombres, llámense éstos Papas u obispos; lo que es escandaloso, es que muchos de entre los protestantes renieguen hasta de la divinidad de Cristo como lo hicieron solemnemente en el Congreso de Estocolmo y como tendré oportunidad de probarlo a su debido tiempo.

### RAMA

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Llavas bufandas

Heredía TIENDA BENAVIDES.

### Cámara Fotográfica Roll Tengor

nu. va y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

Suscríbase a este diario

## Palabra Divina

### Domingo XVI después de Pentecostés

El Evangelio de esta Dominica es del capítulo XIV, versículos 1 a 11 según San Lucas.

«En aquel tiempo, entrando Jesús un sábado en casa de uno de los principales Fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando. Y he aquí un hombre hidrópico, estaba delante de él. Y Jesús, dirigiendo su palabra a los Doctores de la Ley y a los Fariseos, les dijo: ¿Si es lícito curar en sábado? Mas ellos callaron. El entonces lo tomó, le sanó y le despidió. Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros, que viendo su asno o su buey caído en un pozo, no le saque luego en día de sábado? Y no le podían replicar estas cosas. Y observando también cómo los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo: Cuando fueres convidado a bodas, no te sientes en el primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú, y que veaga aquel que te convidó a tí y a él, y te diga: Da el lugar a este; y que entonces tengas que tomar el último lugar con vergüenza. Mas cuando fueres llamado; ve y siéntate en el último puesto, para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieren contigo a la mesa: porque todo aquel que se ensalza, será humillado; y el que se humilla, será ensalzado.»

### REFLEXION

Hay muchos voluntariamente ciegos que no quieren ver la luz; toman parte en disputas sobre la Religión atacando sus dogmas; preceptos o ceremonias, no con deseo de conocer la verdad y salir del error, sino para confirmarse más en él y mortificar a los verdaderos creyentes. Contra tales personas no bastan razones. Los fariseos, confundidos por las palabras de Jesucristo, en vez de reconocer su error persistieron en él, y sólo pretendían ver cómo podían ocupar los puestos más honrosos, sin advertir que aun entre los hombres es mal mirado el soberbio y alabado el modesto y humilde.

## Santoral

Domingo 25.—Santas María de Cervellón, virgen, Aurelia y santos Lope y Cleofás.

### SAN LOPE, OBISPO

Nació San Lope en el siglo V. Se retiró muy joven al célebre monasterio de Lering, bajo la dirección de San Honorato, donde permaneció un año ocupado en la penitencia. A la muerte del obispo de Troyes, sus diputados le pidieron por obispo, y, a pesar suyo, fué consagrado por los obispos de la provincia de Sens. Su nueva dignidad en nada disminuyó su vida penitente; acostábase sobre unas tablas, y empleaba muchas horas en la oración. Solía estar sin comer tres días, y después de un ayuno tan riguroso no tomaba más que un poco de pan de cebada. El famoso Atila, rey de los Hunos, después de asolar la Francia, la Iliria y Grecia, pasó el Rhin con 40.000 hombres, que se extendieron hasta los ríos Sena y Loira, robando y asolando el país. San Lope se vistió de pontifical, y a la cabeza del clero se presentó a Atila, el que, conmovido por las palabras del Santo, hizo alto en las llanuras de Chalons, donde fué derrotado por los romanos y francos. Después de gobernar cincuenta y dos años su diócesis, falleció el año de 478.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES.

### Los anillos de moda curiosidades

Nunca se han lucido tantos anillos como ahora, ni se ha visto semejante variedad en las colecciones de los destinados a las elegantes. Vean ustedes el horario de una mujer de mundo, según las piedras que enjoyan sus dedos:

Para dormir, topacio del Brasil o margarita.

Para llevar con la pijama, anillo de oro cincelado o sortija de sello.

Para el paseo de la mañana, el ópalo encendido, inquietante.

Para la hora del almuerzo, la esmeralda.

Para el teatro, el diamante.

Para las recepciones en casa o las reuniones íntimas, la perla.

Y para... que un marido pueda sufragar los gastos de esa joyería doméstica, una montaña de plata.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredía, Tienda Benavides.

El último va-**Leche** por traje:—

**condensada**

Fresca Marca **Nido**

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

## A quienes interese

Don Salustiano Mirándola, muy complacido, anuncia a los lectores del diario católico "Correo Nacional", que se empiezan a cumplir las profecías que desde tiempo viene haciendo con respecto a los evangélicos del Instituto Bíblico. Dentro de pocos días han de llegar a San José otros dos frailes apóstatas, suponemos que de la América del Sur, quienes han contratado los servicios de su apostasia y los motivos que la determinaron con los directores del Instituto Bíblico. Nos bastará, pues, conocer la calidad de las personas que manejan el "ministerio de la palabra" entre los evangélicos, para formar criterio.

Si llego a saber de algunos otros frailes apóstatas tendré mucho gusto en comunicárselo públicamente a los del Instituto

Bíblico para que los lleven cuanto antes a la práctica del "puro evangelio", que con eso ganarán los apóstatas al encontrar un *refugio*, y ganaremos los católicos que veremos depurados nuestras filas.

Finalmente, protesto una vez más que el P. Valenciano no es el autor de los artículos que se vienen publicando en el "Correo Nacional" desde hace algunos meses, con mi firma, por lo que suplico a los interesados, dirigir toda la correspondencia a que den lugar mis escritos al apartado 111.

SALUSTIANO MIRÁNDOLA

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredita TIENDA BENAVIDES

## Programa

De las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central

### MISA

- 1°. El Pozo del Amor, Obertura, Balfe.
- 2°. La Golondrina, Canción Mexicana, Serradel.
- 3°. Canción del Columpio, ... Barne.

### CONCIERTO

- 1°. El triunfo de la vieja Gloria. Marcha. Pryor.
- 2°. El Domingo Negro. Obertura, Auber.
- 3°. En la Callejuela del Enamorado. Intermezzo Pryor.
- 4°. Dinorach. Fantasía. Meyerbeer.
- 5°. ¿Porqué besé esa muchacha? Fox. Henderson.

San José, 24 de Set. de 1927.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

### Cual es el mejor invento

La revista norteamericana «L'Electricien» se propuso averiguar cuáles eran las invenciones que los sabios de todo el mundo consideraban más maravillosas. Las respuestas dieron por resultado la siguiente clasificación: radiotelegrafía, teléfono, aeroplano, radio, los antitóxicos, el análisis especial y los rayos X.

Ahora bien, seis de esas invenciones se hallan ligadas incontestablemente a los trabajos de los 6 grandes sabios: Branli, Ampere, Pasteur, Secchi, Roentgen y Marconi.

Y estos seis sabios pertenecen al catolicismo y uno de ellos, Secchi, fué nada menos que jesuita.

Y aún hry quien afirme que la fe apaga la ciencia.

Los que tal dicen, tienen irremediablemente apagadas las luces del entendimiento.

B. C.

(Guayaquil)

**CATRAMINA BERTELLI**  
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de **Utiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa**  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

## United Fruit Company

### Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Suc<sup>es</sup>.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

Suscríbese al "Correo Nacional"

## Imagen de Sta. Teresita del Niño Jesús

Escultura del artista nacional Don Manuel María Zúñiga

Se venera en la Parroquia de San Pablo de Heredia

Visítela y conocerá a la vez una Reliquia de la Santa, traída por el Excmo. Sr. Internuncio.

Bendición Solemne el domingo 9 de Octubre a las 9 horas.

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

**GOLERA Y MOLINA**

Folleto N° 3

## El Castellano de Bosworth

Por EMMANUEL THOMPSON

"Los que siembran con lágrimas, recogen con alegría."—Salm. 125, v. 5.

### PRIMERA PARTE

despedida a sus amigos mientras el barco henchidas sus blancas velas por la brisa marina se alejaba lentamente.

Pasó el tiempo; muchos meses transcurrieron y nada más se volvió a saber del *Intrepid*.

Quizá yacía sumido en el fondo del Atlántico. ¡Desventurados tripulantes!

Tal vez había tocado, felizmente, puerto neo-granadino. ¡Tripulantes venturosos!

### Capítulo III

#### La muerte de un Coronel

Asomaban por Oriente los primeros resplandores del alba cuando llegaba a Londres el malaventurado coche que tuvimos oportunidad de conocer no ha mucho.

Atravesaba el carruaje los campos de Pimlico y Brompton de aspecto muy diferente al que ya tenían en 1860 transformados de páramos desiertos, despoblados y cubiertos de maleza, en plazas, calles, paseos y población.

El cielo habíase serenado; y saliendo de entre una nebulilla de vapores, el astro vivificador relucía vivamente enviando a la terráquea esfera las luces de su diamantina vestidura.

Las góticas cúpulas de Westminster se elevaban al cielo acompañadas de las grises y cinceladas torres londinenses, brumosas, en la magnificencia de su portentosa elevación.

Fuese metiendo el coche por un laberinto de obscuras callejuelas, en las cuales hubiera sido preciso para no errar el camino, un nuevo hilo de Adriana.

Detúvose al fin el carruaje cabe la mansión señorial de los Félpoat.

Nuestro héroe del coche no debía de ser hombre de armas tomar. Los relojes de la ciudad daban las siete de la mañana y las fábricas lanzaban al aire serpientes de humo negro y este vejete continuaba en el sueño de los justos arrebujado sabrosamente en su capote.

Durante la viajata el auriga dejóle dormir a sus anchas, pero no pensó obrar del mismo modo al llegar a aquel punto.

Bajose del pescante, y abriendo la portezuela los rayos calcinadores del sol dieron en el rostro del durmiente que al sentir aquella impresión despertó.

—¡Bonjour Joseph!—dijo aquél contestando a un saludo del postillón y bajando del carruaje.

Se disponía a salir el baronet cuando un criado anunció al honorable Sir Arturo Wicked.

—¡El aquí!—murmuró el baronet.—No me explico que podrá traerle por acá—y volviéndose al criado que esperaba la respuesta:

—Dile que pase—exclamó.

Al penetrar en la estancia Sir Wicked que no era otro que nuestro viajero, el baronet le esperaba de pie en la actitud de un hombre que no recibe con mucho placer una visita.

Saltaba a primera vista, no más la oposición entre ambos caballeros y un buen fisonomista habría encontrado ancho campo para efectuar deducciones curiosas por extremo. La estatura de Sir Eduardo, aproximándose a seis pies ingleses, ofrecía un extraño contraste con la liliputense de su huésped. Cuanto a las fisonomías, ¡qué antagónicas eran! Sir Wicked con la malicia insultante de su rostro, la inquietud azarosa de sus ojos de zorra, con su nariz achatada y sus labios hundidos que dibujaban una línea por boca, con tales rasgos sir Wicked (1) tenía el aspecto de un malvado.

(1) En la lengua lacónica de Shakerpeare *wicked* quiere decir malvado.

Este hombre de aspecto tan odioso, nuevo Erostrato (1) en su amor a la celebridad, había promovido más de un cisma en el seno de su Iglesia con la plausible idea de que su nombre pasara a la posteridad. Ulteriormente acabábase de afiliar a la anglicana secta, habiendo antes estado metido hasta el cuello en el presbiterianismo donde se congració con sus adeptos declamando contra el episcopado anglicano, por escrito y por palabra: Pero no tardaría en levar anclas rumbo a playas más hospitalarias... para sus intereses, por supuesto. De modo que su lema consistía en «Según del lado que sople el viento».

Por el contrario, su constancia era cabal en su rencor inveterado a la católica Iglesia a la cual daba epítetos y atribuía hechos tan escandalosos que la pluma se niega a describirlos. Finalmente «era singularísima su inventiva para toda maldad, para todo embuste, para todo fingimiento y cautela: su inclinación a solicitar causas, a bullir pleitos, resucitando los ya olvidados y fabricando otros de nuevo (2)».

Sir Arturo tomó asiento a una invitación del baronet, estiró sus cortas y delgadas piernas y tojó dos o tres veces, lo que indicaba que hablaría de un asunto grave.

—Soy portador de una triste comisión;—empezó diciendo,—y es tan funesta la nueva que debo darle, mi querido pariente, que mi voz se niega a expresarla.

En efecto; parecía que su voz se extinguía, pues se hacía cada vez más aguda:

—Cualquiera noticia por dolorosa que sea, puede usted decirlo—articuló el baronet.

—En este caso, debo decir a usted, que Oliverio ha muerto.

Nada objetó Sir Eduardo, pero los azules ojos de su rostro se empañaron.

Conteniendo los penosos sentimientos de su corazón, sir Félpoat pudo decir:

—¡Cuánto le amé! ¡Hágase la voluntad de Dios!...

(2) Griego que incendió el templo de Diana, el Efero para que su nombre pasara a la posteridad.—Notas del *Correo Nacional*.

(3) El Curioso y Sabio Alejandro.

*Viene de la primera página*

ma y tener capacidad para encontrar los remedios necesarios; debe vivir en continua vigilancia, debe saber el secreto de la eficiencia y preverlo todo. Necesita saber cuándo debe comprar y cuándo debe vender, y si tiene éxito recibirá como premio la riqueza que debe seguir invirtiendo en la industria para aumentar la producción. Si fracasa, está perdido, pues sus haberes pasan a manos de los más hábiles. En realidad los afortunados no son sino inconscientes acumuladores de la potencia productora del país.

Estos capitales dirigentes no se pueden substituir con los funcionarios. En la industria nacionalizada cada jefe tiene su salario, trabaja ocho horas y cumple con su deber. Si la industria progresa él de nada se sufre, y si en cambio dá pérdidas, tampoco pierde nada. Falta el incentivo de una mayor eficiencia; falta la necesidad de que la propia persona, los propios bienes, los propios hijos y hasta el porvenir, estén ligados a las alternativas del éxito o del fracaso. Las ganancias en toda ocu-

pación libre, huyen de las posibilidades de agarrarlas. Esto puede que sea malo, pero sin embargo hay necesidad de tomar a los hombres tal como son, y no como deberían ser. Su naturaleza, buena o mala, es eterna. Los obreros que, con justicia siempre tratan de mejorar su condición, están impulsados por el mismo instinto; el instinto al cual le debemos el progreso del mundo.

¡Ay, de quien intente suprimir este instinto! El secreto del buen gobierno está en saberlo disciplinar, en saber armonizar los dos egoísmos del capital y del trabajo, para que los dos a un mismo tiempo tiren del fatigoso arado de las prosperidades nacionales. Mientras los hombres no aprenden las lecciones de la historia, seguirán sufriendo fracasos como el de Queensland y como el de Rusia.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases. Tienda Benavides, Heredia.

## El Fascismo contra el Comunismo

Los periódicos fascistas hacen notar que el último discurso del señor Augusto Turatti, secretario general del partido fascista en el que afirmó que Italia no quiere seguir siendo el museo histórico del mundo, sino que aspira a convertirse en el centro de una civilización que se levantará de buen grado contra las usurpaciones de Moscú, ha tenido resonancia internacional. Ha merecido sobre todo la aprobación de Inglaterra, en donde el *Evening News* desea que Italia «vuelva a hallar el espíritu emprendedor que hizo la grandeza de Roma».

«El dilema «Roma o Moscú» — escribe sobre este punto *La Tribuna* corresponde a una realidad. Manifiesta la opinión de gran parte del público europeo. Nos parece sintomático que un gran periódico de un gran país, reconozca a Italia una función directiva en la obra de defensa de la civilización occidental contra la barbarie asiática.»

*El Imperio*, por su parte, escribe:

«Lo mismo que Grecia resis-

tió a Persia y que Roma fué el baluarte del «italianismo» contra los bárbaros del Norte, la nueva Italia puede ser llamada de igual modo a oponerse a la invasión del salvajismo bolchevique. Nos complace que en la Gran Bretaña se interprete de esta manera el papel de un eventual imperialismo italiano. Puesto que hemos llegado a construir en cinco años una patria tan grande que se impone a la atención del mundo, es menester trabajar para seguir haciéndonos más dignos de la consideración que se empieza a tener con nosotros.»

**Ya llegó  
a la  
Botica Vargas  
el  
Bismuto  
DESLEAUX  
y las  
Pastillas  
PATTERSON**

## NOTAS SOCIALES

*Para el Exterior*

Con destino a Europa y a los Estados Unidos partió ayer don José María Castillo en compañía de su hijo José María.

El viaje de los señores Castillo será de recreo y de salud.

Para los Estados Unidos partió ayer don Fernando Peña Van der Laat, quien ingresará a una Universidad norteamericana a hacer sus estudios de Ingeniería eléctrica.

*Próxima fiesta en Escasú*

El próximo jueves con motivo de la festividad religiosa de San Miguel Alcángel tendrá lugar en Escasú una fiesta que posiblemente habrá de resultar lucida dado al empeño con que se ha organizado.

*Onomástico*

Ayer celebró el día de su onomástico la estimable dama doña Mercedes Montero y de Arguello, por cuyo motivo fue muy felicitada por sus numerosas amistades.

*Estimable enferma*

Ha estado enferma de algún cuidado la estimable señora doña Claudia Pastor de Portuguez. Su estado es ya de mejoría.

*Viajeros*

—Procedente de Limón regresará hoy a esta capital la señorita Margarita Chinchilla, quien ha pasado una temporada en aquella ciudad.

—Próximamente habrá de partir para los Estados Unidos doña Consuelo de Wedel. Anticipamos nuestros deseos por su feliz viaje.

*La fiesta de hoy en el Club la Juventud*

Esta noche en el local que ocupa el Club Sport Juventud en Matarredonda se verificará una lucida fiesta a la cual

concurrirán las señoritas y jóvenes de aquel barrio.

*Boda Montero Artavia*

En la residencia de don Rómulo Artavia se verificó la boda del joven Jorge Montero con la señorita Mercedes Artavia.

Monseñor Alejandro Porras bendijo dicho enlace.

Después de la ceremonia nupcial hubo una recepción que se prolongó hasta pasada la media noche.

*Enfermos*

—Un tanto mejor de salud se encuentra la señorita Clemencia Aguilar, hija de don Moisés Aguilar y señora esposa doña Eva de Aguilar.

*La partida de los esposos Barilari*

En carro especial agregado al tren de pasajeros de Limón partieron ayer rumbo a la República Argentina los esposos don Atilio Daniel Barilari y su estimable esposa doña Zulema Jofre de Barilari.

Los esposos Barilari con motivo de su partida han sido objeto de numerosas atenciones y agasajos de parte de las muchas amistades que ellos dejan; posiblemente el señor Barilari sea trasladado en misión diplomática a otro lugar.

Al despedir a los estimables viajeros les deseamos una feliz travesía.

*Próxima fiesta en el Club Alemán*

El próximo sábado 1º de Octubre tendrá lugar en el Club Alemán una lujosa fiesta de etiqueta en ocasión de cumplir 80 años el Mariscal Von Hidenburg, Presidente de la República Alemana. Esta fiesta estará revestida de toda la suntuosidad que caracteriza a todos los festejos que organiza la Colonia Alemana.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Fel-pudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

## Cartago al día

Estamos de acuerdo en que la Junta de Caridad venda el grupo de casas que tiene al N. O. del Convento, pero no en grupo y a una sola persona como desean, sino por separada cada casa y así se beneficiarán muchos de los pobres. No queremos que suceda como en la ex ciudadela del Carmen, que a pesar de haber sido hecha con materiales regalados para los pobres, se benefició a una sola persona, la que trepó los alquileres fuera del alcance de muchos.

*Duelo*

Falleció Manuel Vega, hijo de Santiago Vega, vecino del Carmen. Este acontecimiento sucedió en Tierra Blanca. Había ido por invitación a otro entierro. Yendo Vega en el acompañamiento le cogió un fuerte dolor cardiaco; falleciendo a las pocas horas. Nuestro más sentido pésame para Santiago, señora y demás familia.

*Catda*

El operario Efraim Morales que trabaja en la construcción de la fachada de los Angeles, cayó de una altura de 8 metros, recibiendo golpes de consideración. El señor Induni cumple al pie de la letra, la ley de accidentes de trabajo. Según parece la causa fué una tabla falsa del andamio.

*De temporada*

En vías de salud gozando de las brisas porteñas, se encuentra en Puntarenas el estimable Fray Egidio. Regreso feliz y salud completa son nuestros deseos.

*Duelo*

Hace unos pocos días que don Rafael Ivankovich y su estimable esposa doña Filomena, vieron sepultarse a uno de sus niñitos, quedando sus corazones desgarrados de dolor. Resignación deseamos a los afligidos padres.

*Corresponsal*

**RAFAEL MEZA**

**Cirujano-Dentista**

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

SE VENDE una pulpería pequeña en el Barrio Luján.

Informes en La Florita, en el mismo barrio.

**Solicite los Vinos Naturales  
de Naranja, Nísperos, Marañón  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales  
y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS      CONSTRUCTORES

APARTADO 343. — TELEFONO 277

**Las picaduras de  
“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”**

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado — SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

**T R A U B E**

CERVEZA